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Riferimento, ai sensi dell'articolo 7, secondo comma della Legge 24 maggio 
1995 n.72, sui provvedimenti adottati a seguito dell'approvazione 
dell'Istanza d'Arengo presentata da cittadini sammarinesi, per la tutela, la 
conservazione e la valorizzazione della residenzialità nel Centro Storico del 
Castello di San Marino (Istanza d'Arengo n,25 dell'B ottobre 2017) 

Estratto del processo verbale della seduta del 16 maggio 2018 
della I Commissione Consiliare Permanente 

RIFERISCE IN MERITO IL SEGRETARIO DI STATO PER GLI AFFARI INTERNI GUERRINO ZANOTII 

"Da diversi mesi si sta delineando una nuova regolamentazione degli accessi e 
della sosta nei centri storici del Castello della Città di San Marino e di Borgo 
Maggiore. Il precedente regolamento risale al 1997, Nel frattempo molto è cambiato 
nel centro storico di Città sia per quanto riguarda i residenti che gli operatori 
economici, Inoltre è bene ricordare che il centro storico di San Marino e Borgo 
Maggiore, sono stati dichiarati patrimonio dell'umanità da parte dell'UNESCO proprio 
10 anni fa, Il regolamento è stato redatto da un gruppo di lavoro nominato ad hoc 
dal Congresso di Stato , In questi mesi dopo un approfondito confronto con gli uffici 
dello Stato il gruppo ha elaborato una proposta presentata alle Giunte di Castello, ai 
residenti nonché alle organizzazioni degli operatori economici. 

Da tale ripetuto confronto ne sono state elaborate altre due versioni 
successive che tengono conto di molte delle indicazioni scaturite, 

Visti gli impegni della Segreteria e alcuni contrattempi, che hanno di fatto 
procrastinato il momento di confronto si è deciso di rinviare a dopo la stagione estiva 
il confronto e di conseguenza l'entrata in vigore del regolamento, Ciò al fine di 
evitare agli operatori economici ed ai residenti di doversi occupare degli, se pur 
minimi, adempimenti necessari in un momento che coincide con l'attività turistica 
più intensa, Pertanto nelle prossime settimana verrà inviata la nuova proposta alle 
Giunte di Castello interessate, alle Associazioni di Categoria e soprattutto ai 
residenti, 

Le modifiche di regolamento nascono dalla volontà di preservare il centro 
storico nella consapevolezza che alcune restrizioni sono inevitabili vista la 
conformazione dello stesso, 
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Inoltre la Segreteria di Stato per gli Affari Interni da tempo si sta adoperando 
per coordinare le iniziative che si svolgono a vario titolo nel centro storico per 
limitare al massimo i disagi ai residenti, cercando di mantenere sempre aperto un 
"varco stradale "ed imponendo agli organizzatori di provvedere ad una informazione 
tempestiva e corretta anche ricorrendo a comunicazioni ai singoli nuclei famigliari, 
Questo stesso metodo viene attuato dalle Aziende Autonome di Stato in caso di 
apertura di cantieri: prova ne è la celerità con cui si sono svolti i lavori in Via San 
Francesco e l'attenzione posta alla viabilità durante i lavori in Via Paolo III. 

Si sta comunque predisponendo, anticipando di fatto ciò che verrà confermato 
con il nuovo regolamento, il servizio di fattorinaggio degli uffici dello Stato in 
maniera centralizzata al fine di ridurre notevolmente gli accessi sia come fascia 
oraria che come numero di mezzi, 

Voglio ricordare che il Governo fin dal suo insediamento ha concordato con i 
Gruppi Consiliari che ai mezzi dei singoli Consiglieri non sia più riservato il posto 
auto lungo Viale Antonio Gnofri. 

I suggerimenti/richieste formulate dagli istanti, saranno tenute in debito conto 
nella predisposizioni del nuovo Piano Regolatore che, come è noto a tutti sarà 
improntato alla valorizzazione del Centro Storico ed alla sua conservazione, 
rendendolo sempre più fruibile per cittadini e turisti. ", 


